

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Disolventes de la sociedad

Vemos en la sociedad tantos síntomas de disolución, que no sabemos discernir cual es el más grave; pero hay dos sobre todo, que de un modo especial parecen complementarse para perfeccionar su obra destructora. Nos referimos a la falta de amor al trabajo.

Como no se quiere trabajar, y cada día positivamente se trabaja menos, es necesario alentar contra la propiedad... ajena. Esto se halla favorecido por teorías modernas muy en boga, en que con eufemismos más o menos encubiertos se atacan, se niegan o se regatean las preeminencias y facultades del derecho de propiedad.

A la propiedad se la ataca en el orden doctrinal desde el libro y desde la ley. Las teorías en que el derecho de propiedad se regatea o se niega son cada vez más numerosas. Las leyes en que, con varios pretextos, se niega o se regatea el derecho de propiedad, son también cada vez más numerosas en todos los Estados.

Al lado de esos ataques del libro y de la ley, y aún quizás como consecuencia de ellos, son también cada vez más numerosos los ataques contra la propiedad en el orden delictivo o extralegal. Si en la ley se ataca a la propiedad, ¿quien puede extrañarse de que se la ataque fuera de la ley? Las falsificaciones, las estafas, los desfalcos, los robos con violencia, los hurtos, son cada vez más frecuentes y más escandalosos. Nadie, por propio impulso (donde decimos nadie, queremos decir casi nadie), respeta la propiedad del prójimo. Si desapareciera instantáneamente el derecho de propiedad. Por eso en cuanto se encuentra el medio de burlar la acción de la ley o de los tribunales no se vacila en atentar contra el derecho de propiedad.

En cuanto al trabajo, volvemos a insistir en que cada vez se le rehuye más. Todos ven en el trabajo el castigo; nadie ve en el trabajo la redención.

No es ya que las jornadas de trabajo se vayan mecánicamente reduciendo en todos los pueblos, es que al mismo tiempo que se reducen las jornadas se reduce también la intensidad de las mismas.

El hombre que necesita hoy buscar un verdadero trabajador se encuentra en un verdadero apuro. Encontrará con facilidad muchos cobra jornales o cobra sueldos; pero encontrará pocos dispuestos sinceramente a ganar el sueldo o el jornal que les paguen.

Si los inventos modernos no hubieran realmente aliviado algún tanto la fatiga del trabajo, la humanidad se moriría de hambre, pues hoy no se capaz de trabajar ni la vigésima parte de lo que trabajaba hace unos cuantos siglos. Pero los adelantos de la ciencia tememos que no basten para resolver el problema, porque si estos decrecen la fatiga y la necesidad del trabajo en proporción aritmética, la pereza y la resistencia del hombre al trabajo parece que van aumentando en progresión geométrica.

¿Y son posibles acaso dos elementos más temibles para la destrucción de la sociedad que la quiebra de ese derecho—la propiedad—y de esa necesidad—el trabajo—, que le son fundamentales?

FERNANDO.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Murcia y Los Alcázares, llegó anoche a esta ciudad el mecánico Pablo Rada.

—A Málaga, el condestable de la Armada don Antonio Blanco Valdívieso.

NOTAS VARIAS

Por R. O. del Ministerio de Estado el ha sido concedido el Regium Exequatur para que pueda desempeñar el cargo de vice cónsul del Brasil del distrito consular de esta provincia, a don Antonio Ramos Carratalá, a quien felicitamos por tan honrosa designación.

—Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa y robusta niña la distinguida esposa de don Jesús Palomo. Enhorabuena.

—En el Conservatorio de Murcia ha aprobado, con excelente puntuación el primer año de solfeo, el niño de 5 años, Paquito López Román.

Al felicitarlo por su triunfo dada su escasa edad, hacemos extensiva nuestra enhorabuena a su profesora, la señorita Victoria Ros y a su padre don Blás, cajero de la casa de Banca de don Juan Antonio Gómez.

LETRAS DE LUTO

En el templo de la Caridad se han celebrado esta mañana Hora Santa, misas y responso en sufragio del alma del malogrado joven don Antonio Sánchez y Fúster Cubells, de 19 y a sentida muerte se cumple el séptimo aniversario.

Con este motivo reiteramos nuestro sentimiento a su sentida madre y familia y en especial a su tío nuestro respetable amigo el capellán castrense retirado don Antonio Sánchez.

TEATRO CIRCO

En la próxima semana hará su debut en el coliseo de la calle de Sagasta, la compañía de comedias que dirige el primer actor Paco Robles y en la que figura como primera actriz Elvira Pacheco, artista ya conocida de este público en el que cuenta con grandes simpatías.

El concierto de mañana

Como todos los viernes, mañana de 6'45 a 8'45 de la tarde la laureada banda de música de Infantería de Marina ejecutará ante la residencia del Excmo. Sr. Capitán General, el siguiente programa:

Los Caballeros del Siglo de Pio (pasodoble), Bandot.

Danza Morisca (a petición), Eric Coates.

¡Vaya Postini! (schottis madrileño), San Miguel.

Panaderos (baile clásico español), Bretón.

La Viejecita (fantasia), Caballero.

Toxos é Froles (pasodoble), Pedreira.

Con suma satisfacción vemos que el notable director de la referida banda D. Jerónimo Oliver ha atendido la petición que hace unos días le dirigíamos en nombre de varios aficionados de que llevara al atril la hermosa partitura de «La Viejecita» y en el concierto de mañana la ejecutará.

Enviamos nuestras gracias al señor Oliver por habernos atendido.

Traducciones escogidas Dos interesantes notas parlamentarias

En los periódicos franceses nos encontramos con este pequeño incidente ocurrido en la Cámara francesa el día en que iba a votarse el aumento del sueldo de los diputados:

«Un espectador desde las tribunas —Sóis unos incapaces. En vez de pagáros más, lo que hay que hacer es echaros.»

M. Ibanegaray (diputado).—He aquí la primera frase sensata desde que ha empezado la sesión. (Grandes risas y protestas).

Un despacho de Nueva York a *Le Matin* dice que en la Cámara popular norteamericana una de las discusiones acabó el otro día arrojándose los diputados a la cabeza tinteros y vasos de agua helada.

Desconocemos si este procedimiento de discusión entraba en el mandato de los electores o si fué una nueva demostración de que de la discusión siempre sale la luz.

Ahora, que como asustar, no nos asustamos.

Porque antes de eso y en otra Cámara, en la mejicana, uno de los diputados convenció a su contrario sacando el revólver, pegándole un tiro y dejándole muerto en el acto.

Con lo que se acabó la discusión.

De aviación

Hoy han continuado las prácticas de aviación en Los Alcázares, con aparatos de mar y tierra.

Se rumorea en el referido aerodromo que es muy probable acompañe al Jefe de la Aeronáutica coronel Kindelán, S. A. R. el Príncipe de Asturias.



Los resfriados me los curo rápidamente. Me meto en seguida en la cama, tomo un par de **Tabletas Bayer de Aspirina** me pongo a sudar y con esto quedan conjurados todos los peligros. Más de un resfriado grave he evitado gracias a las **Tabletas Bayer de Aspirina**. Sin embargo, solamente el empaque original provisto de la faja encarnada y de la cruz Bayer garantiza la legitimidad y bondad del producto.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3% anual

PINCELADAS

Rafael el Gallo ha pedido a la empresa de la plaza de Vitoria, que quería contratarle, 25.000 pesetas por matar dos toros.

Dicha empresa le ha mandado a freír «asperges».

Por lo tanto, nadie dirá que el Gallo en la ocasión esa ha quedado mal que val por que ahí ha sido la empresa la que ha dado la espantál

En el almacén general de vestuario militar de la 15 región en Marsella, se ha cometido un robo notable: en pleno día se han llevado dieciocho toneladas de jabón.

Los periódicos se hacen lenguas de la habilidad de los cacos

Pues, hombre, sólo faltaba eso; que a unos sujetos que se han llevado dieciocho toneladas de jabón, se les dé más jabón todavía!

El explorador inglés doctor Ponsel acaba de regresar a su país después de haber permanecido durante dos años en la isla de Nipias, a lo largo de la costa de Sumatra, estudiando las costumbres de aquellos habitantes.

Dicho explorador refiere que entre aquellas gentes todo sirve de pretexto para la decapitación. Se cortan cabezas cuando las tribus eligen jefe, cuando se construye una casa, cuando ocurre algún acontecimiento de resonancia. Allí el corte de cabezas es algo así como en estas latitudes el disparo de cohetes.

Crean aquellos sujetos que el espíritu de un difunto trata siempre de hacer insostenible la vida al individuo que le sucede en su puesto y que el único medio de impedir que dicho espíritu dañe al sucesor consiste en cortar la cabeza a otras personas con lo que se evitan todos los males que de otro modo sobrevendrían. Así que cuando muere un jefe importante se cortan cabezas a todo cortar.

Es un país pintoresco y paradójico, no tiene sufragio, ni elecciones serias, pero tiene Cortes (Cortes de cabezas).

Información de Marina

Se ha concedido la Cruz de San Hermenegildo al capellán mayor de la Armada don Victoriano Sanz García.

—Se pasaporta para Málaga, para incorporarse a la Escuela de Instrucción, al teniente auditor de tercera clase don Pedro Rodríguez Contreras.

—Se pasaporta para Ceuta para que embarque en el guardacosta «Mullaya» al segundo contramaestre don Francisco Pérez Agüera.

—Por las operaciones llevadas a cabo en Marruecos en el periodo 1º Agosto 1924 a 1º Octubre 1925 se conceden recompensas a marinos, cabos marinos y asimilados de los acorazados «Alfonso» y «Jaime I», Estado Mayor de la Escuadra, cruceros «Blas de Lezo» y «Méndez Núñez», contratorpederos «Alsedo», «Lazaga», «Velasco», «Alsedo», torpedero nº 17, y «Dédalo».

—Se concede reenganche a personal de Marina.

—Se concede la cruz de plata del Mérito Naval pensionada con 750 ptas. mensuales al cabo de marinería del submarino «B-1» Juan Margalef y al fogonero preferente del submarino «B-5» José Albaladej Billester.

—Se nombra al capitán de Corbeta, don Fabián Montojo y Patero para que forme parte por el Ministerio de la Comisión designada para organizar el Congreso de motor automóvil que se ha de celebrar en la Corte los días 20 y 25 del actual.

T. S. H. Radio-Cartagena

E. A. J. 16 Onda 335 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8'30 a 10 de la noche.

Programa para mañana viernes: Roberto el Diablo (fantasía) de Meyerbeer; Recital de piano por la señorita Encarna Segura, interpretando entre otras obras «La Patética» de Beethoven; Bailables por la Orquesta; Cotizaciones y noticias de última hora.

También se radiará la escena y duo completo del 2º cuadro de «Bohemios», por doña Adela Serrano y don José María Tomasi.

Probad GILBNA «SONOR»

Buques de guerra

Procedentes de Palma de Mallorca y Alhucemas donde marcharon para efectuar pruebas de radiotelegrafía, han regresado esta mañana los submarinos «B-5» y «B-6» habiendo dado las referidas pruebas un resultado muy satisfactorio.

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAÚ Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico.

Osuna 3.
JOSE VALLBO DE LANUZA
MÉDICO HOMEÓPATA - ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES CRÓNICAS
Consulta diaria de 3 a 6 de la tarde. Consulta gratis a los pobres los jueves.
Valarino Togoza, 3

Teatro Circo
El jueves próximo debutará la notable compañía de comedias de Elvira Pacheco y Paco Robles, en temporada popular de obras cómicas